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CONSELHO PARTICIPATIVO JABAQUARA 2025
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Função Nome Presença Justificativa
Conselheiro (a) Luciana Rodrigues Presente  
Conselheiro (a) Renata Aparecida Presente  
Conselheiro (a) Ricardo Borges Presente  
Conselheiro (a) Cibele Maria Presente  
Conselheiro (a) Ana Lúcia Presente  
Conselheiro (a) Jeneberg Santos Presente  
Conselheiro (a) Andrea Pereira Ausente SEM JUSTIFICATIVA
Conselheiro (a) Nei Joaquim Presente  
Conselheiro (a) João da Virgens Presente  
Subprefeito Roberto Bonilha Presente  
Interlocutor Ricardo R Prieto Presente  
Conselheiro (a) suplente João P. Lima Junior (compôs a mesa) Presente  
Conselheiro (a) suplente Rodisley Pereira Presente  

 

Iniciou-se a reunião a coordenadora Luciana Rodrigues informando que seria lida as 59 propostas
inseridas na plataforma do Participe Mais.

Deu-se início a leituras das Propostas inseridas na plataforma do Participe Mais a conselheira
titular Cibele Maria da Silva.

Estamos na fase de priorização das propostas da plataforma do Participe Mais

Foram priorizadas 10 propostas enviadas pela população e indicadas 5 novas propostas e, a
definição de todas foi uma decisão conjunta do CPM.

Foi garantido a transparência nesse processo, ouvindo as partes envolvidas, avaliadas e as
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propostas e foram escolhidas por meio de votação.

A reunião foi aberta aos suplentes e munícipes, para que pudessem acompanhar as discussões
sobre o Jabaquara.

De cordo com a Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020, Art. 19 todos os Conselheiros Titulares
tiveram direito a voto. Por falta de quórum motivos pessoais da conselheira titular Andrea Pereira,
o suplente mais votado teve o direito a voto: João P. Lima Junior.

As propostas priorizadas e elaboradas pelos CPM são enviadas pela Secretaria Executiva de
Planejamento e Eficiência aos órgãos municipais para a análise de viabilidade que vai de 09 de
junho à 06 de julho de 2025.

De 21 de Julho á 25 de julho de 2025, é a etapa de recursos sobre as análises de viabilidade, que
será possível a correção e/ou melhorar a definição do objeto da proposta.
Apenas conselheiros do CPM podem apresentar os recursos.

De 28 julho de à 08 de agosto de 2025, será a etapa da Revisão de recurso. Nesta etapa os
recursos recebidos são avaliados pelos órgãos municipais competentes.

De 18 de agosto à 05 de setembro de 2025, será a votação popular. As propostas consideradas
viáveis são colocadas para votação por subprefeitura na plataforma Participe Mais.
Todos que possuem cadastro no site podem escolher as suas propostas favoritas e votar nelas
online.

Cada pessoa pode votar em até 5 propostas. As propostas mais votadas receberão recursos do
Orçamento Cidadão, com R$ 10 milhões destinados por subprefeitura. É importante observar os
valores das propostas, já que apenas as viáveis e que dependem do Orçamento Cidadão poderão
ser votadas.
Propostas que serão executadas com recursos próprios das secretarias não estarão disponíveis
para voto. Se o valor de R$ 10 milhões não for atingido, os Conselhos Participativos Municipais
indicarão como utilizar o saldo remanescente.

De 01 de outubro à 31 de outubro de 2025, será a etapa da devolutiva, onde teremos audiências
para apresentar o resultado final do processo. Todas as análises de viabilidade são explicadas em
um espaço de diálogo entre a Prefeitura e os munícipes que acompanham o Orçamento Cidadão.
Os encontros acontecem online e serão realizados em data ainda a ser definida. Acompanhe para
saber quais propostas populares foram aprovadas e farão parte do orçamento do próximo ano!

De 01 janeiro á 30 dezembro de 2026 entraremos na fase de monitoramento para acompanhar a
implementação das propostas aprovadas no Orçamento Cidadão na plataforma do Participe Mais.

 

10 propostas eleitas pelo CPM

2878- Proposta de Revitalização da Praça Marquesa localizada na Rua Calamar – Vila Clara
Solicito por meio desta proposta a revitalização da área pública localizada na Rua Calamar, Vila
Clara, São Paulo. Trata-se de uma pequena praça com equipamentos de ginástica ao ar livre e
mesas de concreto para convivência, situada em uma comunidade da periferia, que há anos não
recebe nenhum tipo de melhoria significativa. A área, apesar de simples, tem grande valor para os
moradores da região, especialmente para crianças e idosos, que a utilizam como espaço de lazer,
convivência e prática de atividades físicas. Contudo, o estado atual do local compromete seu uso
seguro e adequado. Revitalizar esse espaço é investir na qualidade de vida de uma população
que historicamente sofre com a falta de infraestrutura e atenção do poder público. A proposta
inclui: Instalação de novos brinquedos infantis e equipamentos de ginástica; Instalação de bancos
e lixeiras: Instalação de telas em toda a extensão da praça, garantindo maior segurança para as
crianças e tranquilidade para os familiares, além de ajudar na preservação do espaço.

1342- Temos 22 cozinhas alimentares entre Jabaquara e Vila Mariana, onde CONAD e Governo
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Federal ajudam, porém gostaríamos de conseguir mais dias, pois nossas cozinhas atendem 2
dias. Precisamos ter mais dias e mais insumos. As cozinhas já são montadas.

2868- Título da Proposta: Revitalização da Área de Lazer da Rua Constantino Cavafi – Vila Clara
Descrição: Solicitamos a revitalização completa da área de lazer localizada na Rua Constantino
Cavafi, nº 332, na comunidade de Vila Clara, zona periférica da cidade de São Paulo. Essa região
abriga uma grande quantidade de crianças e adolescentes, que fazem uso constante desse
espaço para brincar, praticar atividades físicas e socializar. No entanto, desde a sua criação,
nenhuma melhoria ou manutenção significativa foi realizada, o que compromete a segurança, a
atratividade e o potencial de uso da área. A revitalização se faz urgente, não somente pela
estrutura já desgastada e pela presença de lixo e insegurança, mas principalmente pela
necessidade de garantir o direito à cidadania e ao lazer para nossas crianças e jovens. Espaços
como esse são fundamentais para promover saúde, convivência comunitária, prevenção da
violência e o fortalecimento do vínculo social. Solicitamos melhorias como: Reforma dos
brinquedos e equipamentos de ginástica Instalação de iluminação pública adequada Instalação de
tela de proteção em toda extensão da área Limpeza e manutenção frequente Pintura e
nivelamento do piso Inclusão de lixeiras e bancos Criação de áreas sombreadas e acessibilidade

1004- Realizar canalização do córrego que fica entre Rua Osmar Totaro X Rua do Céu que
desemboca Rua Austrália X Rua das Rolinhas (estes já havia recebido execução de contenção
das margens do córrego. Verificar aonde necessita de fato pois estes citados: (Rua Osmar Totaro
X Rua do Céu) não são visíveis ao Poder Público por isto não é realizado a canalização há mais
de 50 anos. Bairro Vila do Encontro- Jabaquara Posteriormente será anexado as fotos dos locais-

2875- Título da Proposta: Revitalização e Acessibilidade do Escadão na Rua João Pedro Ribeiro –
Vila Clara Descrição da Proposta: Solicitamos à Prefeitura de São Paulo a revitalização completa
do escadão localizado na Rua João Pedro Ribeiro, número 345, no bairro da Vila Clara, zona sul
da cidade. Trata-se de uma passagem essencial para a mobilidade de dezenas de famílias que a
utilizam diariamente como principal acesso às suas residências e serviços básicos da região. O
local atualmente se encontra em condições precárias, com degraus danificados, ausência de
iluminação adequada, falta total de acessibilidade e risco iminente de acidentes. Não há rampas
ou estruturas que permitam a passagem de cadeirantes, pessoas com deficiência física ou
mobilidade reduzida, tampouco idosos, que representam uma parcela significativa dos moradores
locais. Essa situação não é somente um problema de infraestrutura urbana, mas sim uma questão
urgente de dignidade e inclusão social. Garantir o direito de ir e vir com segurança e autonomia é
essencial para promover uma cidade verdadeiramente acessível e igualitária.

983- Eventos de Esporte para equipes de Futebol Amador de Campo com origem no Bairro do
Jabaquara com mais de 40 anos. Propostas: Copa de Futebol de Campo para nascidos em 1985
idade 40anos Copa de Futebol de Campo para nascidos em 1975 idade 50anos Copa de Futebol
de Campo para nascidos em 1965 idade 60anos Local do Eventos: Area de Lazer e Esportes da
Rua Genaro de Carvalho. Realização subprefeitura jabaquara supervisão de Esportes

 

1554- Bom dia a todos! Meu nome é Valéria Rodrigues. E estou enviando algumas propostas.
1°.para melhorias de praças e a 2° para saúde 1 .Proponho que tenham bebedouros nas praças
citada: Praça da Vila do Encontro ao lado do Corpo de Bombeiros , Praça da Rodrigues Montemor
e a Praça da Feira Livre .Tendo em vista que além de ser um lugar para praticar esportes ,brincar
precisa ter água para as pessoas que utilizam essas ferramentas possam tomar para se hidratar
ter água é ter também qualidade para brincar e para se hidratar já que no Verão tivemos altas
temperaturas e acredito que bebedouros nas praças vai ser de ótima utilidade para a população.
2. Proponho , sobre o Amparo Maternal para que tenham UTI de alta complexibilidade pq lá não
tem UTI para alto risco . 3.Mobilidade para que tenha melhoria nas calçadas metas não tem nem
condições de andar fazendo com que o pedestre tenha que andar na rua e sugiro também mais
faixas de pedestres existem várias ruas que estão sem a faixa .E isso acaba trazendo riscos aos
pedestres-
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151- Introdução de um cachorródromo na Praça Cidade Comendador Vargas, Cidade Vargas.

 

1275- Precisamos, na região do Jabaquara, de um espaço para crianças e adultos com autismo,
porque as escolas não conseguem atender a quantidade de autistas em sala de aula. Também
precisamos qualificar profissionais para lidar com as crianças em sala de aula, porque juntos não
conseguimos dar uma qualidade no ensino para todos.

2511- PRAÇA DO CIDADÃO PARTICIPATIVO Com a falta de espaços de lazer e cultura, é muito
importante termos no mínimo em cada território da Subprefeitura, uma Praça com características
diferenciadas, que será a PRAÇA DO CIDADÃO PARTICIPATIVO! Neste espaço da PRAÇA DO
CIDADÃO PARTICIPATIVO, que será administrado pelo Conselho Participativo Municipal da
Subprefeitura, onde terá o seguinte objetivo: FAZER O DEBATE COM A POPULAÇÃO SOBRE
OS TEMAS QUE TRAZEM ALGUM TIPO DE PROBLEMA VISANDO A SOLUÇÃO; ESTIMULAR
A CRIÇÃO DE SHOWS CULTURAIS COM ARTISTAS LOCAIS; PROMOVER O LAZER
PERMANENTE; TRAZER CURSOS TEMÁTICOS; O Conselho Participativo Municipal, com essa
iniciativa da PRAÇA DO CIDADÃO PARTICIPATIVO, criará um novo conceito de debates,
informações e entretenimento com a Sociedade Civil. Local para Aplicação: Em Praça de escolha
e fácil acesso a todos, aproveitando os Domingos que tem a TARIFA ZERO! VALOR DESTINADO
NO OC/26 SERÁ DE: R$ 1.000.000,00; O RESTANTE DO VALOR DEVERÁ SER
COMPLEMENTADO PELO O ORÇAMENTO DA SUBPREFEITURA, SECRETARIA MUNICIPAL
DE DIREITOS HUMANOS, CASA CIVIL E SMSUB;

 

5 propostas inseridas pelo conselho:

1. Revitalização da praça Barreto Muniz - Vila Guarani

2. Gradil Praça Teotônio Alves da Silva (Praça do Bombeiro)

3. Associação da Cidade Azul: rede cozinha escola, implantação de cobertura na rampa de
acesso e espaço de alimentação. Reforma do telhado.

4. Cobertura da cooperativa localizado na Rua Belford Duarte 245 e reforma do espaço.

5. Proposta 1331: Rua Richin Matsuda /Academia ao livre e espaço social.

 

A reunião se encerrou e, os presentes: conselheiros, munícipes e poder público assinaram a lista
de presença.
Assim sendo nada mais havendo para ser tratado, encerrou-se a reunião, cuja ata foi redigida e
digitada por mim secretária do CPM Jabaquara - Renata Aparecida da Silva.
A coordenadora Luciana avisou sobre a próxima reunião ordinária: 17 de junho de 2025 às 19h00.
Luciana Rodrigues - Coordenadora de CPM Jabaquara
Renata Aparecida - Secretária Geral do CPM Jabaquara.
 

 

RICARDO ROMERO PRIETO 
COORDENADOR 
Em 30/05/2025, às 12:36.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 126707139 e o código CRC 56580C65.

Referência: Processo nº 6042.2022/0003070-6 SEI nº 126707139
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